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Ata n°058/2020. Aos quatorze dias do mês de outubro de dois mil e vinte, às nove horas e 1 

quarenta e cinco minutos, foi realizada a reunião ordinária do Conselho Municipal dos 2 

Direitos da Pessoa Idosa, online via plataforma Google Meet. Conselheiros presentes: Denis 3 

Cezar Musial, Fernanda Rocha, Fabio Ricardo Ledesma, Ana Medeiros de Lima, Selma 4 

Ramos Sultane, Elizabete de Lurdes Pedroso, Rosemary Sartori Pottker, Catarina Ignez 5 

Canesso. Registra-se também a presença da oficineira Debora Cristina Pereira Prado e da 6 

coordenadora do CRAS-Vila São João Juliane Aparecida Charnei. A presidente Fernanda 7 

inicia a reunião cumprimentando e agradecendo a participação de todos, em seguida realiza 8 

a leitura da pauta, sendo aprovada sem a inclusão de novos assuntos. Em seguida a 9 

conselheira Rosemary solicita que os demais conselheiros se apresentem, pois é a primeira 10 

reunião que a mesma participa. Após as apresentações, a presidente coloca para aprovação 11 

as atas n°056/2020 e n°057/2020, sendo ambas aprovadas sem alterações. Em 12 

continuidade, o conselheiro Denis realiza a prestação de contas do fundo municipal, explica 13 

que no mês de janeiro tinha o saldo em conta no valor de R$ 148.564,81 (cento e quarenta 14 

e oito mil,  quinhentos e sessenta e quatro reais e oitenta e um centavos), tendo despesas 15 

com o pagamento do responsável pelo diagnóstico da população idosa, pagamento dos 16 

armários, adquiridos para a Casa dos Conselhos e para a Política da Pessoa Idosa, 17 

transferência bancária, pagamento dos kits que foram entregues por conta da pandemia, 18 

explica que no dia 09/09/2020 foi recebido o valor de R$ 50.000,00 (cinquenta mil reais) da 19 

empresa Caminhos do Paraná, fala também do pagamento do curso que está acontecendo, 20 

voltado ao envelhecimento, fala do repasse no valor de R$ 60.000,00 (sessenta mil reais) 21 

para a ILPI-Santa Rita, o pagamento no valor de R$ 1.226,00 (mil duzentos e vinte e seis 22 

reais) para a compra dos materiais para os kits, como lápis de cor, giz de cera, dentre outros 23 

materiais, totalizando o valor de gastos em R$ 67.000,00 (sessenta e sete mil reais); expõe 24 

que atualmente se tem o saldo de R$ 136.835,65 (cento e trinta e seis mil, oitocentos e trinta 25 

e cinco reais e sessenta e cinco centavos). Rosemary questiona se a conta é uma conta 26 

poupança do banco do Brasil, Denis explica que não é uma conta poupança, é uma conta 27 

vinculada ao fundo municipal, sendo uma conta corrente, porém como é uma conta de 28 

gestão pública, possui rendimentos e não paga taxas bancárias, apenas as tarifas de 29 



 

   
 

2 
 

transferências. Rosemary questiona se o CMDPI pode ser investigado pelo Ministério 30 

Público, com relação as prestações de contas; Denis explica que sempre que é solicitado é 31 

encaminhado todas as documentações de prestações de contas, explica também que 32 

qualquer órgão público está sujeito a isso, expõe que todos os encaminhamentos de 33 

recursos devem ser passados por reunião e ser aprovados pelos conselheiros. Com relação 34 

ao diagnóstico, Rosemary questiona se já foi concluído; Denis explica que ainda não foi 35 

concluído, relata que teve início no ano de 2019, sendo realizada a primeira etapa, onde foi 36 

feita a formação dos profissionais que realizaram as primeiras entrevistas, explica que esse 37 

diagnóstico está sendo realizado em parceria com a UNICENTRO, expõe que nesse ano 38 

seriam retornados os trabalhos desse diagnostico, porém com a pandemia foi paralisado, 39 

explana que está sendo feita toda a transcrição de dados colhidos nas primeiras entrevistas, 40 

explica que em breve será feito o pagamento da estatística que será realizada no valor de 41 

R$ 500,00 (quinhentos reais); Rosemary questiona se os conselheiros podem ter acesso ao 42 

material de pesquisa; Denis se disponibiliza em encaminhar os documentos no grupo de 43 

WhatsApp. Em seguida, Catarina parabeniza os questionamentos feitos pela conselheira 44 

Rosemary, e fala sobre a importância de os conselheiros questionar e sanar suas dúvidas, 45 

parabeniza também a transparência do CMDPI. Após as retiradas de dúvidas, Fernanda 46 

coloca a prestação de contas para aprovação, sendo aprovada por todos. Em continuidade 47 

a pauta, Denis expõe que o Conselho recebeu duas denúncias relacionadas ao transporte 48 

público, onde os idosos estão pagando pelo uso do transporte, por conta do decreto que 49 

limitou o horário de acesso gratuito dos idosos; Fernanda expõe que os idosos não foram 50 

proibidos de circular, foi somente limitado o período de acesso gratuito, e entende-se como 51 

uma questão econômica e não de prevenção ao COVID-19; Catarina expõe que já ouviu 52 

alguns relatos referentes ao horário de ônibus, onde foi mudado o horário para realizar a 53 

cobrança dos idosos. Em seguida, Denis faz a sugestão de encaminhar um ofício para o 54 

prefeito, solicitando informações e solicitando a liberação do acesso gratuito ao transporte, 55 

conforme a lei municipal nº 4671/19, sendo aprovado por todos o envio do ofício. Em 56 

continuidade, Denis repassa sobre a Assembleia e o novo decreto, diz que já foi 57 

encaminhado no grupo o decreto publicado que regulamenta o fundo municipal; Fernanda 58 
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repassa que na realização da Assembleia, a APP-Sindicato, que era representada pelo 59 

professor Adevino Leite, acabou se afastando do Conselho e não conseguiu indicar novos 60 

nomes, explica que a UATI também foi retirada do decreto, ambas sendo substituídas pelo 61 

Cine Club Denise Stoklos e o Grupo de Idosos. Em seguida, Denis explica que a mesa 62 

diretora do Conselho funciona de forma anual e alternada, expõe que no último mandato a 63 

presidente era governamental e o vice era da sociedade civil, sendo necessário alternar no 64 

novo mandato; Denis ressalta que a Casa dos Conselhos irá continuar dando todo o suporte 65 

nas questões documentais; para a composição da mesa os conselheiros realizam a 66 

indicação do conselheiro Fábio, porém o mesmo não aceita por questões profissionais, 67 

explica que não pode se ausentar da ILPI-Santa Rita, não conseguindo assim dar a atenção 68 

necessária ao Conselho; em seguida os conselheiros realizam a indicação da conselheira 69 

Catarina como presidente e o conselheiro Denis como vice-presidente, sendo aceito por 70 

ambos. Catarina expõe que se não houver a participação dos conselheiros, a mesma não 71 

irá realizar as reuniões, fala que se o conselheiro titular não pode participar, deve participar 72 

o suplente, solicita que se não for possível a participação nas reuniões, que seja justificado; 73 

Rosemary expõe que fará o possível para participar das reuniões ou então a sua suplente 74 

irá participar; complementa que o Conselho é uma coletividade e a importância das 75 

participações nas reuniões. Denis solicita que Mariana verifique no grupo de WhatsApp se 76 

todos os conselheiros estão fazendo parte do grupo, para que seja cobrado a participação 77 

de todos nas reuniões. Nos assuntos gerais, Rosemary expõe que gostou de participar da 78 

reunião do CMDPI e que quer contribuir com o Conselho, explica que quando não puder 79 

participar irá pedir para que a sua suplente participe. Em seguida Denis, relembra que 80 

encaminhou no grupo de WhastApp, que existe no Brasil uma frente Nacional em defesa 81 

aos Conselhos Municipais dos Direitos da Pessoa Idosa, e estão solicitando que os 82 

municípios que possuem os Conselhos Municipais, gravem um vídeo falando sobre a 83 

importância dos Conselhos para o município, sobre o que é ser conselheiro; expõe que já 84 

foi encaminhado alguns vídeos e solicita que os demais conselheiros que tenham interesse 85 

em participar gravem os seus vídeos e encaminhem para o mesmo pelo WhatsApp. Sem 86 

mais assuntos a tratar, a presidente encerra a reunião agradecendo a participação de todos. 87 
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Eu, Mariana do Carmo Bueno da Rocha, lavrei a presente ata com o término às dez horas e 88 

cinquenta minutos, e assinei junto com a presidente. 89 


